

**Autor: Dr. Daniel Gonzalo Privitera**

**Director: Dr. Jorge Kohen**

Aunque el trabajo es tan antiguo como la humanidad la Medicina del Trabajo es una ciencia nueva. Su fundador Bernardino Ramazzini, médico italiano que en el s. XVII consideró al oficio como responsable de las alteraciones de la Salud, introduciendo en la anamnesis el término profesión.

Hoy se realizó un estudio descriptivo perceptual explorativo con el objetivo de caracterizar el estado de salud enfermedad atención y las condiciones del ambiente laboral de la Cerámica Fighiera en el año 2006.

Para realizar este trabajo se identificó el objeto y el proceso de producción, Riesgos laborales, proceso salud enfermedad atención. Se encuestaron a los 31 empleados en busca de los síntomas que éstos asocian con su labor y de sus propuestas para descubrir los riesgos laborales y se le realizó una anamnesis y un ex. Clínico laboral, ecg y audiometrías. Además se evaluaron los riesgos laborales mediante fotos, videos y mediciones de Higiene y Seguridad. Como principales resultados de estudio tenemos que los riesgos laborales de mayor consideración son los derivados de las condiciones de trabajo y que los síntomas más referidos relacionados a la ocupación son traumatológicos, teniendo un elevado riesgo psicosocial. Dentro de las conclusiones más relevantes encontramos que prevalecen en las secciones de Tejas y Horno. Los trabajadores encuestados consideran que se debería mejorar toda la planta “tirlarla abajo y construir una nueva”.

**[DESCARGAR TRABAJO COMPLETO](#)**